

## Dix ans de résultats probants du Drug Checking à Zurich : poursuivons le débat en Suisse romande !

28.10.2011

***Zurich fête aujourd'hui le succès de dix ans de « Drug Checking ». Cet instrument de prévention permet de réduire significativement les problèmes d'usage de drogues synthétiques en milieu festif. Utilisé couramment en Suisse alémanique, il est majoritairement rejeté en Suisse romande, où seul le Jura l'utilise. Le GREAA invite les acteurs concernés à rouvrir le débat sur cette question.***

Aujourd'hui 28 octobre, le Streetwork de Zurich fête les 10 ans d'existence de son laboratoire mobile. Ce service de la ville de Zurich permet aux usagers de venir tester leurs drogues, afin d'en connaître la composition. En effet, les produits en circulation dans les milieux festifs sont très souvent de mauvaise qualité et peuvent mettre en danger la vie des consommateurs. Par exemple, des tests ont démontré que **85% des pilules d'Ecstasy vendues sur le marché noir ne contiennent pas de MDMA** (principe actif), mais d'autres produits chimiques, parfois très dangereux.

Le Drug Checking est une technique qui consiste à déterminer la composition chimique d'un produit stupéfiant pour y déceler la présence de principes actifs de certaines familles de drogues et de produits de coupe. Ces tests s'effectuent en milieu festif, directement sur site ou dans des laboratoires, dans le but d'informer le détenteur du produit sur sa composition. Le Drug Checking est **surtout un outil de responsabilisation de l'usager**, ainsi qu'un moyen extraordinaire d'entrer en contact avec les consommateurs, avec des usagers qui n'ont pas pour habitude de fréquenter les structures classiques de prise en charge. Il offre la possibilité aux professionnels de fournir des informations individuelles et personnalisées sur les substances, ainsi que sur les risques encourus. Le Drug Checking représente aussi une excellente articulation entre la prévention et la réduction des risques. Ses résultats d'analyses mettent en évidence les tendances, source d'information précieuse pour affiner les actions de prévention, mais aussi pour les autorités fédérales. Enfin, dans un marché dont la qualité des produits se détériore de plus en plus, il offre la possibilité de mettre rapidement sur pied un **système d'alerte** lorsqu'une pilule est potentiellement dangereuse (plus de la moitié des pilules testées à Berne et Zurich contiennent actuellement une ou plusieurs substances actives non désirées ou inconnues).

Il y a dix ans, en raison des expériences positives menées en Suisse par Eve and Rave en matière d'analyse de produits dans le cadre du projet bernois Pilot E, la ville de Zurich a décidé d'ajouter au service du Streetwork un laboratoire mobile d'analyse de produits. Ce dispositif est complété par un centre d'analyse fixe, le Diz. Aujourd'hui, le succès est au rendez-vous. Actuellement cependant, à l'exception du canton du Jura, la Suisse romande a tourné le dos à cet outil de réduction des risques pourtant efficace et largement utilisé dans plusieurs cantons alémaniques. Au vu des résultats réjouissants obtenus en ville de Zurich et dans le canton de Berne, il nous paraît essentiel de poursuivre le débat sur l'utilisation de cet outil de réduction des risques en Suisse romande.

Contacts :

Benjamin Ravinet, plateforme Nightlife du GREAA, pratique le Drug Checking (Jura), 078 607 47 26

Jean-Félix Savary, secrétaire général, GREAA, 079 345 73 19